
         Buenos Aires, 28 de Abril 2009 

 

Estimado Decano Dr Jorge Aliaga 

Por medio de la presente y habiendo tomado conocimiento de los informes realizados por los distintos grupos de 

investigación y el Servicio de Higiene y Seguridad de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, el que suscribe, Sebastián 

Leandro; DNI 23944821, en su rol de padre del jardín maternal “Mi pequeña Ciudad” solicita por medio de la presente 

aclarar  cuales han sido las acciones preventivas tomadas por las Autoridades de la Facultad con el fin de minimizar las 

consecuencias que se pueden generar en base a la presencia del mosquito Aedes aegypti según lo detallado en el 

informe del Dr. Vezzani; a saber: 

Jardín 
Maternal "Mi Pequeña Ciudad" del pabellón 2 de Ciudad Universitaria. 
 

• Colocar mosquiteros en los ventiletes que dan al estacionamiento 
 
 
Zona del parque (predio alambrado anexo al bioterio): 
 
 

• Retirar el "basural" de este predio y buscar el mecanismo por el cual pueda mantenerse libre de basura en el 
futuro. 
 

• Es fundamental que también se eliminen los potenciales criaderos de mosquitos que se encuentran en los 
alrededores en un radio de aproximadamente 100-200 metros (zonas del bioterio y obraje). 
 

• Para eliminar los mosquitos adultos que ya están en el parque, sería fundamental fumigar dentro del predio y en 
sus alrededores. 
 

Por otro lado quiero transmitir mi preocupación por lo publicado el 14 de Abril del corriente año en la nota “Combatir al 

Mosquito”. En la misma se hacen aceveraciones que pueden significar, a mi entender,  de gran problema por desinformación 

de la población en relación al Riesgo Sanitario que podemos vivir o estamos viviendo y no acordes a las funciones que debe 

prestar un Investigador en base a su conocimiento e investigación.  

El Dr. Nicolás Schweigmann dice, en esa nota lo siguiente:      

“En la zona costera del Río de la Plata, el Ae. aegypti aparece de febrero a abril. “Lo hemos encontrado, pero 

no en cantidades abundantes. Ciudad universitaria no es una zona de riesgo”, asegura Schweigmann, y 

comenta: “Vengo hablando con el decano y con la gente de Higiene y Seguridad para tomar las medidas más 

adecuadas, y hacer un control sostenido durante todo el año, que sea parte de una rutina.  

 

Según el investigador, en Ciudad Universitaria el riesgo es bajo porque, por un lado, no hay chatarra, y por 

otro, es escasa la gente viviendo en la zona. También, debido a la mayor presencia de predadores. En efecto, 

el Grupo de Mosquitos realizó un estudio en Costanera Sur, donde sí hay chatarra, y observó que, en las 

épocas de sequía, que en general no afecta al Ae. aegypti, la actividad de larvas se encuentra deprimida. 

“Sospechamos que en la franja de la costa este mosquito está controlado por predadores naturales”, estima 

De todos modos, aconseja tomar medidas, y mantener la Ciudad Universitaria en observación. Un tema que 

preocupa es la pileta de natación en el área de deportes. “Si la mantienen con agua, automáticamente vienen 

los coleópteros, que son muy voraces”, comenta, y enseguida subraya: “Pero no hay que dejar la pileta con 

poquita agua. Al mosquito no le gustan las grandes masas de agua”. Y aporta otro argumento en contra de la 

fumigación: “Mata los controles naturales”.  

 

En la Ciudad de Buenos Aires y el Conurbano aún no han comunicado la existencia de casos de dengue 

autóctono, y se sospecha que todavía no hay mosquitos infectados. Pero tal vez no pase mucho tiempo hasta 

que ello suceda. Por ello, será imprescindible adoptar hábitos saludables evitando los criaderos de mosquitos. 

Por el momento, es la única herramienta, y está en nuestras manos.” 



Permítame discrepar en cada uno de estos párrafos. No me parece tolerable aceptar que se diga que el riesgo es bajo dado 

que solo se ha encontrado en cantidades no abundantes, cuando solo basta un mosquito(del sexo correspondiente) para 

producir la transmisión del dengue de una persona a otra y conociendo que una vez que la hembra completa su 

alimentación sanguínea (2 a 3 miligramos ), desarrollará y pondrá aproximadamente 100 huevos.  

Por otro lado la diversidad de la población estudiantil, docentes y no docentes hace que esta Institución sea un lugar 

sumamente critico dado que la misma alberga miles de personas oriundos de distintas provincias y muchos de ellos pueden 

ser de las zonas afectadas siendo un posible portador de la enfermedad* y encontrando en la Universidad y sus alrededores 

el vector para la transmisión. 

La apreciación que hace el Dr en cuanto a la chatarra dista mucho de lo observado en las fotos adjuntas en uno de los 

informes y no le encuentro un fundamento científico a la acción de “sospechar” del control de predadores naturales 

recomendando la No fumigación, práctica que  se está llevando acabo en las provincias más afectadas como medida de 

contención apoyada por el Gobierno Nacional. 

No quiero dejar pasar por alto el informe presentado por el Servicio de Higiene y Seguridad que hace omisión al estado del 

Quincho lo cual fue detallado días después en el informe presentado por el Dr. Vezzani, que si bien podemos entender un 

desconocimiento de este Servicio en lo que respecta al desarrollo y ciclo de vida del mosquito, no podemos aceptar un nivel 

de ignorancia tal en cuanto a las condiciones mínimas de seguridad e Higiene requeridas en los distintos sectores. Creo que 

desde este servicio se debe hacer un autocrítica en la gestión y Usted debe exigir una explicación de lo sucedido y no 

esperar un Cromañon para presentar renuncias y buscar culpables.   

Concluyendo Dr. Aliaga le pido que tome a la brevedad las medidas básicas e imprescindibles de fumigación, la 

concientización de la población universitaria, la colocación de manera urgente de los mosquiteros en el Jardín de mi Pequeña 

Ciudad, que tengo entendido que ya ha sido solicitado por otro grupo de padres, prohíba de puño y letra suya hasta nuevas 

indicaciones la concurrencia de los chicos al parque en base al riesgo de salud eminente y a las condiciones de Higiene y 

Seguridad del mismo. 

Entienda este reclamo con respeto y apoyando lo dicho por el Dr. Schweigmann en la nota “ Esto se logra tomando 

conciencia de que esto no es broma”, en usted estimado Decano está en hacer que esta Institución sea reconocida por 

la seriedad de sus integrantes y las acciones de los mismos. 

 

Desde ya muchas gracias por su atención,  

Saludos cordiales 

Sebastián Leandro 
DNI 23.944.821 

 

 

*entiendase como potenciales visitas que se pueden hacer a la provincia de residencia de familiares 

 


